

EL SERPIS.

PERIÓDICO DE LA MAÑANA.

AÑO II.

SEIS REALES al mes y DIEZ Y OCHO trimestre en Alcoy.—VEINTIUNO trimestre fuera.—SESENTA extranjero.—TREINTA Y DOS Ultramar.—Se suscribe en Alcoy, Mercado, 23.

ALCOY, MIÉRCOLES 20 DE AGOSTO DE 1879.

Número suelto: 25 CENTIMOS de real en toda España.—COMUNICADOS, RECLAMOS Y ANUNCIOS: á precios convencionales. Administración, c. Mercado 23.

NUM. 388.



D. O. M.

Mañana 21 de Agosto, tendrá lugar en la iglesia de San Agustín á las 10 de la misma, la misa de octava por el alma de

D. ENRIQUE GOSALBEZ APARICI,

que falleció en Valencia el día 9 del corriente.

Su esposa, hermanos, hermanos políticos y demás parientes, suplican á sus amigos la asistencia á tan religioso acto, de lo que recibirán merced.

OJO al anuncio ZAPATOS DE MONTE inserto en la cuarta plana.

Alcoy 20 de Agosto de 1879.

NUESTRA CAMPAÑA ADMINISTRATIVA.

II.

LAS ESCUELAS.

Siguiendo nuestra comenzada tarea y propósito de ir indicando algunas de las reformas de que nuestra ciudad necesita, sino todas, porque hemos de confesar paladinamente que algunas son imposibles por ahora, dada la apurada situación del erario municipal, nos ocuparemos hoy de la carencia que en esta ciudad se observa de edificios para escuelas públicas.

Ya dijimos en nuestro anterior artículo que no nos hemos fijado orden, ni método alguno para la confección de estos artículos, y por lo tanto vamos y continuaremos tratando las materias que nos han de ocupar, sin detenernos á considerar su mayor ó

menor importancia, y atentos solo á la necesidad de su pronta realización. No obstante, hemos creído deber empezar la serie con la exposición de aquellas reformas que, siendo al propio tiempo urgentes é indispensables, pueden llevarse á cabo con ninguno ó escaso dispendio por parte del Municipio. Bien se nos alcanza, que no todo lo que habremos de pedir será de igual naturaleza ó igualmente factible sin sacrificio alguno, pero, de aquí para adelante, tratamos de que, no perdiendo de vista el precario estado de la Hacienda municipal, nos hemos de abstener en absoluto de pedir gollerías, protesta que ya dejamos consignada al empezar nuestro trabajo; de manera, que solo lo que consideremos de importancia suma, ya para el presente ó ya para el porvenir, es lo que ha de obtener nuestra atención y ha de ser objeto de nuestro trabajo. Y esto que aquí decimos, no debe ser echado en saco roto, porque ya mas adelante se verá, ó al menos intentaremos demostrar, cuan cierto y evidente es, baste por hoy esta pequeña indicación, que recogeremos otro día: ella nos servirá de lazo de unión y será el eslabon que relacione la serie de

estos trabajos heterogéneos de por sí y que nada menos que de estos auxiliares, al parecer cabos sueltos, necesitan para unirlas soluciones de continuidad que forzosamente han de presentar.

Hechas estas pequeñas digresiones, entremos en materia, que la tarea es larga y el espacio corto.

La instrucción primaria, fundamento y base de toda otra, es tan importante, que, reconocido así en los tiempos modernos, á mejorarla y fomentarla se dirigen aunados todos los esfuerzos. Aquel pueblo será mas grande que mayor grado de instrucción alcance, y aquel alcanzará ese grado apetecido, que mas adelantada y atendida tenga la instrucción primaria, por que el mismo Divino Maestro lo dijo cuando calificó de varon prudente al que edificó su casa sobre peña y cayó lluvia, vinieron rios y soplaron vientos, que combatieron aquella casa, y no cayó, por que fuertes eran sus fundamentos, mientras que apellidó loco al que edificó su casa sobre arena, que se arruinó al primer impetu de los elementos, siendo su ruina grande.

No es nuestra ciudad, por fortuna, de las que menos desatienden obligación tan sagrada, y aquí en España donde tantos pueblos existen en que la enseñanza está abandonada hasta el extremo de tener sumidos en la mas espantosa y execrable miseria á los maestros, bien podemos con orgullo envidiar á la nuestra, que no hay ejemplo de que tal, ni remotamente, suceda. Muy al contrario; el profesorado de Alcoy, si bien hay que confesar que por su mérito y relevantes prendas personales lo tiene harto merecido, está considerado y atendido como en parte alguna, estando la enseñanza primaria á una altura tal que poco ó nada deja que desear.

Y, sin embargo, ¡extraño contraste! aquí donde tan excelente profesorado existe; aquí donde tan buenos propósitos se encierran; aquí donde tanto se atiende á la enseñanza, no existen edificios apropiados para las escuelas, teniendo que estar alojadas todas malamente y algunas en condiciones verdaderamente bochornosas. Item mas, pésimamente distribuidas hasta

el punto de hallarse la mayor parte aglomeradas en el centro de la población, mientras los mas populosos barrios de los extremos carecen de ellas. Por eso no es de extrañar que tomen tanto vuelo enseñanzas privadas donde, sin que esto signifique un ataque por nuestra parte, nadie sabe la instrucción que se dá, ni las doctrinas que se enseñan, siendo así, que si existieran en dichos barrios escuelas oficiales, contando como cuentan los excelentes profesores, todos irían ganando, y población y alumnos.

Mas se nos objetará: la construcción de edificios para escuelas es necesaria, urgente, indispensable, todo lo que se quiera, pero ¿donde existen los medios para realizar tan bello propósito? ¡Ah! ¡pedid y se os dará; buscad y encontraréis.

Atentos todos los gobiernos al mejoramiento de la enseñanza, y contando con que no en todas partes existen locales convenientemente acondicionados para poder darse dignamente aquella, han dictado en diversas ocasiones disposiciones al efecto para facilitar la construcción de dichos locales. La Real Orden de 24 de Julio de 1856, la de 15 de Enero de 1870 y la de 22 de Julio de 1874, dan suficiente campo y espacio á la iniciativa de los Ayuntamientos para desarrollar aquella clase de obras.

La última disposición, sobre todo, que por ser mas reciente y explicita es la que hemos de consultar con preferencia, es la que mas clara y determinada se presenta. En ella se regula y gradúa el tanto por ciento con que ha de subvenir á la construcción de escuelas el gobierno, y en su disposición segunda se inserta que cuando en ningun año del quinquenio se ha rebajado el presupuesto de la primera enseñanza, tendrá el pueblo reclamante derecho al 50 por ciento del importe de las obras que en sus escuelas proyecte, pero si el presupuesto ofreciese un aumento continuado en dicho capítulo de un 2 por 100 anual, la subvencion podrá llegar al 75 por 100, segun aprecio los sacrificios hechos por el pueblo la Direccion del ramo y el Consejo de Instrucción pública. En casos excepcionales, añade la R. O., cuando,

tos los brazos con la camisa de fuerza, no podia comer solo. Lubin se presentó bromeando al cabo.

—Tened cuidado no os muera, dijo el carcelero.

—¡Bah! dijo Lubin, no es tan feroz como parece.

A pesar de la repugnancia, tuvo Lorenzo que presentarse á este marejo; sufrir el contacto de este miserable y reirde sus chistes.

Monle, á quien el carcelero refirió las disposiciones en que habia encontrado á los dos prisioneros, sonrió y se frotó alegremente las manos.

IV.

Las previsiones de policia comenzaban en efecto, á realizarse.

No era que Lubin no hubiese sospechado en el primer momento el lazo que se le tendia. Despues de la visita del inspector de policia, se habia preguntado mas de una vez, si, bajo pretexto de hacerle espíar á un preso, no se le hacia espíar á él mismo, si era cazador y no caza.

pareces del todo desprovisto de instrucción. ¿Cómo es, gran tunante, que te has dedicado al oficio que tienes?

—Ya os he dicho que eso no es verdad, dijo Lubin. Además, habíamos convenido en que no hablaríamos de nuestros asuntos personales.

—Es verdad, y tienes razon en llamarme al órden.

Pero, apesar de esta resolución, Lorenzo, algunos minutos despues, referia á Lubin qué circunstancias habian motivado su destitución.

—He sido victima, dijo, de una falsa acusación, de infames calumnias. Yo no me he vengado de los que me han ocasionado esto... Pero yo los conozco. Ese es, añadió con cierta cólera, ese es el crimen que yo hubiera debido contener.

Lubin, con dulces palabras, procuraba calmar su irritación.

Por la tarde declaraba Lubin que no guardaba el menor resentimiento del puntapié que habia recibido, y Lorenzo no tenia escrúpulos en confesar que encontraba algo agradable la compañía de Lubin.

Les llevaron de comer. Lorenzo, sujetó

esta cólera no era fingida: al ver delante de sí al monstruo que habia tenido participación en el asesinato de su madre, no habia podido contenerse. Ahora comprendia su imprudencia, y la sentia.

Pero este arrebato no produjo tan mal efecto como temió en un principio.

Lubin se habia caído. Temblaba de miedo delante de Lorenzo, y, al mismo tiempo, le miraba con asombro: él, débil, feo y cobarde, no podia menos de admirar aquella belleza, aquella fuerza, aquella energía; percibia el crimen feroz y violento bajo aquel súbito acceso de cólera; el hombre que acababa de dejarse llevar de ella podia muy bien ser el autor del crimen de Villaine.

Lorenzo dejó á Lubin tendido en el suelo, y volvió, murmurando entre dientes algunas palabras amenazadoras, á sentarse sobre su tablado.

—Despues de todo, ha sido quizás injusto, dijo, pero, espía ó no, retengo la palabra que acabas de darme, y procura tú no olvidarla tampoco, si me haces siquiera una sola pregunta que se refiera directa ó indirectamente á la acusación.

el aumento progresivo del presupuesto constituya una verdadera escepcion, podrá el Estado cubrir todo el presupuesto de las obras proyectadas, por via de estimulo y recompensa.

Ahora bien; sin jactancia, ni falta de fundamento, podemos asegurar que es nuestro Municipio uno de los que mejor cumplen con los deberes que la enseñanza primaria impone, y por consiguiente creemos que no le seria dificil el conseguir del gobierno, sino el coste total de las obras necesarias para la construccion de escuelas y arreglo de las existentes, al menos una subvencion considerable que le hiciera facil y llevadero el proposito.

Y aqui terminamos este articulo, ya que nuestra mision solo es indicar. El camino, en la cuestion hoy tratada como en la que el otro dia nos ocupó, está señalado; al Ayuntamiento toca seguirle hasta el fin, si aspira al logro de las simpatias y de la gratitud de sus administrados.

Seccion local.

En la pasada semana se han verificado por la Administracion de consumos las siguientes aprehensiones: 24 kilos de queso de Flandes, 116 idem de tocino salado, y 15 litros de aguardiente de 25° que venia oculto en una especie de cajon de hoja de lata colocado en una de las paredes de la galera que hace el servicio ordinario entre Muro y esta ciudad.

Segun dicen de Valencia, aquel puerto y los baños establecidos en su dársena ó en la cercana playa, siguen siendo el punto de cita de los valencianos, especialmente en los dias festivos. Todo lo invade una muchedumbre inmensa que acude a disfrutar de las brisas y de las distracciones que aquel sitio le ofrece. El viernes de Valencia al Grau, y trajo de regreso 20468 total 40101. El tranvia y las tartanas llevaron tambien á millares las gentes.

Anteanoche, con motivo de ser el santo titular de la misma, hubo tambien música en la calle de Sta. Elena, no restando menos animacion que en la velada anterior.

Aunque nos consta que no hace mucho tiempo se limpiaron las fuentes de esta ciudad, ello es que despiden muchas de ellas, apesar de todo, un edor insoportable, debido á la poca consideracion de algu-

nas de las personas que van á beber por la noche, las cuales sin miramiento alguno transforman aquellos sitios en sumideros de inmundicias.

Bueno seria que los agentes de la Autoridad estuvieran al tanto ó hicieran comprender á los que de tal manera proceden, lo que la decencia y buena fama de la poblacion reclama, pues lo que está acaeciendo es propio de villorios y no de una poblacion que se precin de culta.

Para evitar estos abusos y tener razon y fundamento para poderlos castigar con mano fuerte, debiera el Municipio hacer colocar en diferentes puntos de la poblacion columnas mingitorias, que están haciendo suma falta, segun hemos indicado repetidas veces, sin resultado hasta ahora.

Convendria para comodidad de los transeuntes y porque asi lo exige un punto tan importante como lo es la plaza de Alfonso XII, que el paso que separa dicha plaza de la calle de Sta Elena, que hoy está empedrado, se sustituyera con baldosas, como está el trozo semejante que en la plaza de San Francisco ó de la Glorieta existe, ya que, siendo prolongacion de las aceras, no hay razon plausible para que sea de naturaleza diferente.

De las inscripciones hechas en el Registro civil de esta ciudad, en la última quincena, que comprende desde el dia 1.º al 15 de Agosto corriente, resultan haber nacido 27 individuos, siendo los fallecidos 60, lo que arroja una diferencia en contra del aumento de poblacion de 33 individuos, diferencia sumamente notable y la mayor que en el presente año llevamos registrada, por cuyo motivo deberia llamar la atencion de la Junta de Sanidad, la cual está en el caso de estudiar las causas de semejante aumento de mortuorios, ya que el caso es serio.

Una carta de Denia nos da detalles del acto de inauguracion de las obras del ferro-carril que ha de unir aquella poblacion con la de Gandia y con Valencia. Hubo un verdadero entusiasmo en cuantos concurren á la ceremonia inaugural, y grandes aplausos para el ilustrado ingeniero director, Sr. Navarro Reverter, que, en nombre del marqués de Campo, espresó los nobles propósitos que le animan al emprender la construccion de aquel camiuo. Las obras se harán sin levantar mano hasta su terminacion.

En la sesion celebrada el lunes último por nuestro Ayuntamiento, se tomaron los acuerdos que á continuacion se espresan:

Quedó enterado el Ayuntamiento de una comunicacion del Sr. Gobernador civil de esta provincia por la que se transcribe la R. O. del Ministerio de la Gobernacion de 31 de Julio último, confirmando el acuerdo tomado por la Comision provincial declarando exento del servicio militar en el último reemplazo por el cupo de esta Ciudad, á Federico Ramon Moser, y desestimando en su consecuencia la reclamacion contra dicho acuerdo producida por Agustin Vilaplana y otros interesados.

Trascurrido con exceso el plazo de 8 dias que concede el art. 67 de la ley municipal vigente para reclamar contra la formacion de secciones, acordada en sesion de 7 de Julio último, al objeto de elegir los contribuyentes asociados que con el Ayuntamiento han de componer la Junta municipal en el corriente año económico, y no habiendo interpuesto reclamacion de ninguna clase, el Ayuntamiento dispuso proceder al sorteo que determina el art. 68, verificado el cual resultaron designados los señores siguientes:

- 1.ª seccion. D. José Pascual Mataix. » Ramon Botella Espinós. » Vicente Botella Pascual. » Agustin Arnauda Jordá. » José Aura Monllor.

- 2.ª seccion. D. Vicente Santonja Sempere. » Miguel Cardenal Valor.

- 3.ª seccion. D. Agustin Vilaplana Gisbert. » Jaime Aparicio Lopez. » Andrés Sanz Monllor.

- 4.ª seccion. D. Facundo Payá Gisbert. » Isidro Perez Moltó.

- D. Narciso Guillem Lopez. » Francisco Miralles Abad.

- 6.ª seccion. D. Lorenzo Rigal Sanchiz.

- 7.ª seccion. D. Jorge Serra Francés.

- 8.ª seccion. D. Miguel Perez Ruiz.

- 9.ª seccion. D. Santiago Vilaplana Sempere.

- 10.ª seccion. D. Camilo Badia Antolí, » Pedro Perez Terol.

- 11.ª seccion. D. Camilo Vicedo Moltó.

- 12.ª seccion. D. Joaquin Pardo Sequer.

- 13.ª seccion. D. Agustin Gisbert Vidal. » Fernando Valor Sarañana. » Cayetano Quintana Codina.

En su virtud se acordó se anunciase por edictos y se pasase á los señores elegidos el oportuno oficio de nombramiento.

Dada cuenta al Ayuntamiento de que por la Superioridad se habia concedido el permiso competente para la construccion de una casilla para dependientes de consumos junto á la carretera de Alicante á Játiva y su kilómetro 48, y presentado el presupuesto de dichas obras formada por el Sr. Arquitecto municipal el cual asciende á 289 pesetas 85 céntimos, fue aprobado acordándose que por la Comision del ramo se proceda á la inmediata ejecucion de las mencionadas obras.

Se dió cuenta de la consulta elevada al Sr. Gefe de la Admon. económica de la provincia en 1.º del actual, referente a la medicion del radio de esta poblacion, y de la contestacion dada por dicha autoridad, habiéndose presentado, con tal motivo, la relacion de medicion practicada por el señor Arquitecto municipal, la cual fué aprobada en todas sus partes por la Corporacion Municipal.

A informe de la Comision municipal de Hacienda y Contabilidad se mandaron pasar dos instancias suscritas por D. Rigoberto Albors Monllor en solicitud de que se acuerde la formacion de un presupuesto adicional ó extraordinario, en el cual se incluya la cantidad de 25000 pesetas con mas el importe de los intereses á razon de 8 por 100 correspondientes á las 25000 pesetas importe de la deuda que con el mismo tiene el Ayuntamiento á virtud del préstamo verificado en el pasado año 1877 y que han dejado de incluirse en el presupuesto ordinario del corriente año económico, como así mismo se incluya la cantidad de 16200 pesetas que han dejado de comprenderse en el citado presupuesto, con mas los intereses del 6 por 100 correspondientes al resto de la deuda devengados y que se devenguen en lo sucesivo, y cuya cantidad debió figurarse en presupuesto segun el convenio celebrado entre el Municipio y varios de sus acreedores en el pasado año 1875.

Se dió cuenta de una instancia presentada á la Alcaldia por D. Eduardo Fiol Uchan en solicitud de autorizacion para establecer una sociedad con el título «La tertulia» y de que se apruebe el reglamento por que la misma se ha de regir, como así mismo del informe favorable emitido

por la cual estoy preso... no me harás des, o te lo juro.

—Descuidad, dijo Lubin levantándose, con trabajo. Sé demasiado bien lo que sois capaz.

Lorenzo se tendió de nuevo sobre el tablado, aparentando querer descansar, y Lubin, sentado á una respetuosa distancia, no se atrevió á levantarla voz. Así transcurrió un cuarto de hora; ambos guardaban silencio y reflexionaban.

A consecuencia de esta brusca agresion, se habia aflojado un poco la venda que cubria en parte el rostro de Lorenzo. Volvióse de pronto hacia Lubin y le dijo:

—Escucha, Londerier,—puesto que dices llamarte así,—he sido un poco violento contigo hace un momento, y sin provocacion por tu parte, lo confieso, pero comprenderás mi vivacidad cuando veas en qué estado me pusieron auteayer tus compañeros. Acércate un poco: no tengas miedo; ¡qué diablo! ven, á arreglarme esta venda.

Lubin se acercó, pero no sin precaucion; se inclinó sobre Lorenzo, y le miró con una fijeza extraña. Este era el instante

decisivo. Pero Lorenzo no vió en esta mirada nada que le demostrase que Lubin le hubiese conocido.

Y bien, ¿qué tal? dijo. No se dá con la mano muerta á la gente de mi clase...

—¡Oh! ¡esto es horrible, dijo Lubin con acento compasivo.

—Vamos, arreglame esto un poco, y sobre todo con cuidado.

Lubin volvió á poner la venda en su sitio y la ató con cuidado y una destreza incomparable.

Desde este momento, Lorenzo, demostrando desear su desconfianza, pareció acomodarse con la compañía de Lubin.

—Todo irá bien, le repitió, á condicion de que sujetes la lengua y no me hables mas de mis asuntos que lo que yo te hablo de los tuyos.

Despues de esto se pusieron á hablar de cosas indiferentes. Lorenzo, que queria desempeñar concienzudamente su papel de profesor destituido, hizo gala de poseer una gran erudicion. Lubin le felicitó por la extension de sus conocimientos.

—Pero tú tambien, dijo Lorenzo que no queria aparecer menos galante, no me

Pero la actitud franca y enérgica de Lorenzo; la brutalidad de su acogida, esta formal prohibicion de hablar de asuntos, y sobre todo el haber visto las heridas y golpes que tenia en el rostro, habian disipado las sospechas y la desconfianza del antiguo forzado: no cabia duda que su papel era serio, y con la mayor seriedad aún se disponia á desempeñarlo.

Pero, desde el primer dia, á pesar de su deseo de ganarse los favores de la policía se habia sentido atraído hacia Lorenzo; habia experimentado una repugnancia invencible á espiarlo y á descubrirlo. La belleza varonil y fiera, la terrible energia del joven habia excitado en él cierta admiracion.

Esta admiracion iba aumentándose por dias: se traducia por una sumision absoluta, por atenciones y solicitudes de toda especie, tímidas, infatigables. Nada le desanimaba: ni las injurias, ni los malos tratamientos; Lorenzo, con una palabra ó un gesto, le hacia huir humilde y tembloroso, al otro extremo del calabozo; despues no tenia que hacer más que un signo, y Lubin acudia, selicito y sorridente.

por la Comisión municipal de fiestas, se acordó aprobar el citado reglamento en todas partes y autorizar la apertura de dicha sociedad con la obligación de satisfacer á fondos municipales la cuota que á su clase corresponda con arreglo al presupuesto vigente.

De acuerdo con lo informado por la Comisión municipal de Policía urbana se dispuso autorizar á D. Purificación Pascual Perez, para la reforma de huecos de fachada de su casa núm. 7 de la calle de S. Francisco.

De acuerdo tambien con lo informado por la Comisión municipal de Fuentes y Cañerías á la instancia presentada por varios vecinos del barrio del Tosal en solicitud de que en el mismo se coloque una fuente pública, se acordó el establecimiento en dicho punto de uno de los caños de vecindad que existen en el almacén del Depósito de aguas, autorizándose á la Comisión del ramo para que proceda á su colocación en el punto que estime conveniente.

Se dió cuenta de la proposición presentada por la Comisión municipal de Alumbrado en vista del laudo dictado por los amigables componedores en 12 del actual, y del proyecto de reforma que á la misma se acompañaba al cuadro ó presupuesto de horas de encender y apagar los faroles del alumbrado público acordado en 25 de Junio próximo pasado, por cuya reforma, ajustándose á las reglas sentadas por los amigables componedores en su citado laudo, se introduce sobre el indicado presupuesto una economía de 5.255 pesetas 29 céntimos, se acordó su unánime aprobación, disponiéndose se pase nota de la misma á la Sociedad alcoyana del gas, para que desde el día 27 del actual se le dé exacto cumplimiento.

Por el Sr. Teniente Alcalde D. José Gosalbez Gisbert se manifestó que en la plaza Mercado se promueven cuestiones con motivo del uso de las pesas y medidas del sistema métrico decimal alegando los vendedores que á los comerciantes de la Ciudad se les permite el uso de las antiguas medidas, se acordó que la Comisión municipal de repesos estudie el asunto y proponga al Ayuntamiento la resolución que sobre el particular pueda adoptarse á fin de uniformar el uso de pesas y medidas.

Por el Sr. Presidente se manifestó, que el nuevo Gobernador civil de la provincia D. Ricardo Puente y Brañas había tomado posesión de su cargo, y que creía procedente se nombrase una Comisión que en nombre del Municipio pase á felicitarle á la Capital de la Provincia, se acordó así unánimemente nombrándose para formar parte de dicha Comisión al Sr. Alcalde Presidente D. Saturnino Barceló Monllor, al Primer Teniente de Alcalde D. Tomás Moltó Mira y al Síndico del Ayuntamiento D. Facundo Cantó Pascual.

Ha llegado el simpático profesor de piano nuestro amigo y paisano D. Agustín Payá á pasar una corta temporada entre nosotros.

Sea bienvenido.

Boletín religioso.

SANTO DE HOY.—S. Bernardo, abad, doctor y fundador.
SANTO DE MAÑANA.—Sta. Juana Francisca Fremiot, viuda, fund.

Variedades.

LOS HEROES DEL TRABAJO.

UNA ESTATUA Á SCHNEIDER EN EL CREUZOT.
Eugenio Schneider, creador de la magnífica explotación de hierro del Creuzot en Francia, ha merecido antes del primer lustro de su muerte que se levante una estatua.
El domingo 9 del corriente, toda la villa del Creuzot, vestida de gala, flotando

miles de banderas y gallardetes, ostentando numerosos arcos de triunfo, palpitaba desde el amanecer á los acordes de las músicas que recorrian las calles y saludaban la entrada del día al pie de las moradas de las notabilidades y autoridades. La población se agitó y puso en actividad; y para que nadie en aquel día sufriera, todas las puertas se abrieron á los pobres, que fueron abundantemente socorridos. A las nueve se inauguró un hospital, bendecido por el obispo: á las diez se celebraba la misa mayor á grande orquesta, y en ella pronunció un sermón el obispo sobre el oportuno tema de «á cada cual según sus obras», en que alabó á la humanidad en los sacrificios y abnegación de Leonidas en las Termópilas de los abates de l'Épée y de Lassalle y otros. Llamó á Thiers gran ciudadano, y al final no vaciló, elogiando á Schneider, en aplicarle el mismo elogio.

La estatua se inauguró á las tres en medio de la verdadera emoción del gentío que acudió á la plaza de San Lorenzo. Asistían eminencias de todos los ramos, delegaciones de las grandes compañías y empresas, y entre otros hombres populares, Lesseps, Puyer-Quertier y Tresca, este último queridísimo director del Conservatorio de artes y oficios de París y sabio eminente.

El anciano Lesseps trazó en un discurso interesante la obra gloriosa de Schneider, alabó su carácter, y hablando de su perseverancia, dijo: «No es un ejemplo para mí que á la cabeza de una obra, no sólo patriótica sino manantial de inmensos bienes para Francia, debo luchar contra financieros que me acusan de extraviar los capitales franceses? Pues yo tengo la firmísima convicción de que mi obra se realizará á pesar de todos los obstáculos que se la suscitan, de que será un hecho para gloria y provecho de mi patria y útil aún á los mismos que la denigran y para esto bastará imitar la perseverancia de Schneider.»

La estatua había sido erigida por suscripción exclusiva de los habitantes de la localidad. El presidente del comité de esta suscripción refirió como se había hecho y alabó la obra, ejecución de Chapu, que ha revelado altura de pensamiento en la inmortalización de un hombre que siempre sirvió nobilísimos sentimientos.

En la exposición universal vimos todos la obra gigante del Creuzot. Francia no tenía ninguna explotación seria de hierro, pues todo el consumido era extraído por particulares, sin capitales y con reducidos hornos de fundición, y merced, mas que á la aplicación de sus habitantes, á la facilidad con que el mineral se encontraba en muchos sitios. En 1790 se fundó la explotación del Creuzot, pero 46 años mas tarde, en 1836, no contaba mas que 1000 obreros. Francia era tributaria de Inglaterra y otros países en el consumo de máquinas, material de ferro-carriles, vapores, etc. Sus explotaciones de hierro no podían competir con las suntuosas empresas de otras naciones. Entonces fué cuando Schneider concibió el desarrollo del Creuzot y su organización grandiosa. Hoy trabajan en esta explotación 15.000 obreros, que casi se diría asociados al considerarlas viviendas, las escuelas, las comodidades de que disfrutaban. Las minas son explotadas con todos los auxiliares que ha conquistado la ciencia; la fundición hace máquinas de todo género, todo el material de ferro-carriles, navegación, guerra é industrias, monstruosos blindajes de buques y baterías, como sólidos árboles de máquina de acero renombrado que están á cubierto de accidentes.

Francia ha aplaudido con entusiasmo el tributo local rendido á la justa gloria de Schneider, aunque fué hecho por Napoleón presidente del Senado, porque vé en ese nombre á uno de los grandes reivindicadores de la patria. Si un general heroico defendiendo á su país gana gloria inmarchesible, no menos legítima es la del industrial que con su génio emancipa asimismo al suyo de vergonzosa y arruinadora esclavitud económica.

Francia no se ha emancipado todavía por completo de su servidumbre en las industrias del hierro. Las compañías de transportes marítimos encargan y compran sus grandes buques en Inglaterra: las compañías de transportes terrestres adquieren en Bélgica los ejes y aun ruedas, los muelles y otras piezas de los wagones y vehículos; las industrias reciben abundantes masas de acero de Alemania y máquinas de los Estados- Unidos. ¿Cómo, pues, no enaltecer la relevante figura del fecundo Schneider?

Se continuará.

Sección mercantil.

Alcoy 20 de Agosto de 1879

CAMBIOS.

PLAZAS.	PAPEL.	DINERO.	Observaciones.
Alicante.	par	114	
Albacete.		78	
Almería.		78	
Barcelona.	par	78	
Bilbao.		314	
Badajoz.		314	
Burgos.		114	
Cádiz.		314	
Cartagena.		314	
Coruña.		1	
Córdoba.		314	
Castellón.		1	
Granada.		78	
Jaén.		78	
Jerez.		78	
Lerida.		314	
Logroño.		78	
Lugo.		114	
Madrid.	5/8	314	
Málaga.		314	
Murcia.		78	
Orense.		114	
Oviedo.		78	
Palencia.		78	
Pamplona.		114	
Pontevedra.		78	
Pamplona.		114	
Salamanca.		114	
S. Sebastian.		314	
Santander.		5/8	
Sanlúcar.		1	
Sevilla.		5/8	
Taragona.		5/8	
Toledo.		114	
Valencia.	1/8	114	
Valladolid.		1	
Vigo.		1	
Vitoria.		78	
Zaragoza.		314	
Paris 8 dias vista 5.01			
Londres 99 dias fecha 47.55			

Hay colocación para el papel á los cambios anotados en la columna dinero. Escasez de operaciones.

Correo de Madrid.

Correspondencia particular de Madrid

18 Agosto.

Rompiendo la monotonía que en los círculos políticos se observa desde que el calor ejerce su avasalladora influencia sobre los habitantes de Madrid que no han podido abandonar su residencia, *El Imparcial* de hoy pretende causar efecto entre sus numerosos lectores dándole las primicias de dos inverosímiles sucesos y disertando largamente sobre un asunto que ya inició en su número de ayer. La primera novísima versión se refiere al propósito que dice abriga el general Martínez Campos de no adoptar una política de represión y espionaje apesar de las oficiosas indicaciones que para este fin asegura se le han hecho.

Las frases de *El Imparcial*, queriendo desvanecer alarmas podrian motivarlas, si no existiera la firme presunción de que no hay nada que autorice, hoy por hoy, la necesidad de adoptar medidas preventivas ni represivas para evitar ó castigar alteraciones del orden público.

La segunda noticia de efecto se reduce á sospechar que el anunciado matrimonio del rey pueda haber tropezado con dificultades imprevistas nacidas de la oposición de un importante personaje del partido liberal-conservador, quien preferiria la alianza con una princesa de Inglaterra.

La próxima salida del rey para la frontera francesa destruye desde luego las sospechas del periódico democrático.

En cuanto á su insistencia sobre dualismo entre los Sres. Cánovas y Martínez Campos y las supuestas cartas dirigidas por el primero de dichos señores á los ministros de Hacienda y Fomento para que fijen su actitud y resuelvan su continuación ó alejamiento del poder, parece que constituyé un deseo del periódico citado, pero que carecen de sólido fundamento. Hoy las atribuye á oficiosas gestiones del Sr. Romero Robledo á quien ayer pintaba caminando á marchas forzadas hacia el partido constitucional y ahora,

pesando de tal modo en el ánimo del señor Cánovas, que le ha decidido á adelantar los sucesos, deseoso de fijar quien interpreta mejor entre dicho político y el general Martínez Campos las doctrinas y compromisos de su partido. No creo que tenga fundamento alguno el rumor acogido por *El Imparcial* aun cuando en cierto modo pudiera explicarlo la teoría especialísima lanzada por *La Epoca* días ha sobre la jefatura de los partidos y el turno en la misma de las personas mas importantes que puedan figurar en ellos. Verdad es que el mejor comentario de dicha teoría está en la acogida que ha merecido á los demás periódicos, cualesquiera que sean sus opiniones, y en la hilaridad con que los hombres mas serios han recibido el descubrimiento de *La Epoca*.

La visita hecha á S. M. el rey y real familia por los Sres. Albareda y Gonzales (Don Venancio) ha sido perfectamente acogida por la opinion, lo que contribuye á ratificar los compromisos monárquicos y dinásticos de un partido que tal vez no se halle tan lejos de alcanzar el logro de sus legítimas esperanzas como han supuesto los periódicos que fijaban dicha fecha poco antes y aun poco despues del día del juicio final.

ULTIMA HORA.

SERVICIO PARTICULAR

de EL SERPIS.

Roma 18.

Con motivo del aniversario de su nacimiento, el Papa recibió ayer á los cardenales á los preladós, á los embajadores y á los delegados de la juventud católica.

El Sr. Cairoli ha ido á Munich con el objeto de visitar la esposicion.

Londres 18.

Ha fallecido lord Boomfield.

Dice el «Times» de esta mañana, que el emir del Afghanistan ha contestado al general ruso Kauffmann, que no entraria en comunicaciones con él sino por mediación del gobierno de la India Inglesa.

Paris 18.

Aunque con menos intensidad que ayer, continua el incendio de Szegedin. Muchas casas han quedado reducidas á escombros.

Las pérdidas son de gran consideración, pues las llamas han consumido varios almacenes.

Viena 18.

Se consideran como terminadas en sentido satisfactorio las negociaciones entabladas en Turquía y Grecia á propósito de las fronteras.

AGENCIA FABRA:

Madrid 19 de Agosto

Se confirma que el viernes próximo llegarán á Arcachon el Rey y la Princesa de Asturias donde se verificará la entrevista con la Archiduquesa Doña Maria Cristina.

Los últimos despachos de Italia dicen que la enfermedad de Garibaldi se ha agravado.

BOLSA DE HOY.

consolidado 3 por 100 15.42

ALCOY 1879.

Imprenta de EL SERPIS.

en Mercado 23

SECCION DE ANUNCIOS.



Ya no se cose á mano

LA COMPAÑIA FABRIL «SINGER» HA RESUELTO EL PROBLEMA dando todos los modelos de sus LEGÍTIMAS MÁQUINAS para coser **À 10 RS. SEMANALES**

sin entrada, ni aumento, ni adelanto alguno, poniéndolas así al alcance de todas las fortunas. Tan sorprendentes ventajas solo puede ofrecerlas

LA COMPAÑIA FABRIL SINGER

CONDICIONES SIN COMPETENCIA.

ALCOY, 9, -MERCADO, -9.

4 San Nicolás 4

Verdadera garantia

SINGER

VENTA Á PLAZOS

MAQUINAS DE TODAS CLASES

10 RS. SEMANALES.

4 SAN NICOLAS 4

APROVECHAR LA OCASION.

ZAPATOS DE MONTE

Y PARA LOS DELICADOS DE LOS PIES.

Acaba de llegar á esta Ciudad el dueño de la gran fábrica de calzado de EL CAZADOR DE VALENCIA, con un grande y variado surtido para caballeros, y para su pronto despacho, se darán á los precios siguientes:

Zapatos piel gamuza con gomas, suela de cañamo se darán, los de 28 rs. á 22 rs.

Botitos correal de Monte, suela de cuero y cañamo, los de 40 rs. á 32 rs.

Tambien encontrarán un grande y variado surtido de zapatos de lona con adornos de becerro, ojetes de gancho y con gomas, suela de cuero, muy frescos y elegantes, los que para su pronto despacho se darán, los de 50 rs. á 28 rs.

En vano será que el dueño de este Establecimiento ofrezca grandes pompas, cuando los parroquianos que cuenta en ésta, conocen ya la duracion de su calzado.

Fabricado espresamente este calzado para personas de gusto, al que pruebe que el material no es de lo mejor que se fabrica, se le abonarán 2,000 rs.

Su permanencia en esta será solo por 8 dias.

Para en la Posada de la Viuda.

PEÑA, SASTRE.

Tiene el honor de participar á sus parroquianos y al público en general, que desde 1.º de Setiembre próximo, trasladará su taller, establecido en los bajos de la Casa Consistorial, á la calle de San Lorenzo número 1.º esquina á la del Vall, piso entresuelo.

A LOS

ANUNCIANTES.

Desde el dia 1.º del mes de Febrero y en virtud de contrato celebrado con la Empresa de EL SERPIS, quedó la presente plana de anuncios á cargo y por cuenta de D. ENRIQUE POBLET ESPI, á quien podrán dirigirse todos los señores que deseen anunciar en lo sucesivo.

Deseoso el Sr. Poblet de fomentar el anuncio, que es uno de los elementos mas poderosos del comercio, tiene el honor de ofrecer una gran rebaja sobre los precios que hasta ahora han regido, para lo cual podrá tratarse con el mismo en todo lo que á este asunto se refiere en su Establecimiento de Papeleria, c. Mercado, 23.

PERSIANAS

para cortinas.

Se han recibido de la acreditada fábrica de los Señores Puig y Butsem de Barcelona, las cuales se venden á precios módicos.

Calle de San Francisco, núm. 37. (NU)

Alquileres.

Para el dia 1.º de Noviembre próximo se alquila la Casa-parador de carros, junto á la puerta de Alicante de la calle de la Corbella, y habitaciones que ocupa su actual posadero Antonio Aracil.

Darán razon en la casa junto á dicho Parador. (J)

Baños de la Beneficencia.

En estos baños, los únicos en la localidad, se encuentra cuanto sea necesario á la comodidad de los que visiten el establecimiento.

Los señores que tienen la costumbre de emplear el baño como medio higiénico, no dudamos quedarán satisfechos del esmerado servicio que en este establecimiento encontrarán.

Precios. Un baño cuatro reales, con asistencia de ropa ó sin ella.

Horas de baño: de las 6 de la mañana hasta las 9 de la noche.

AVISO.

Terminada la publicacion de la 1.ª parte de la novelita «El Parricida» se anuncia á los suscritores que la hayan conservado y desean encuadernarlas, que en el taller del Sr. Poblet se confeccionan á un precio reducidísimo, toda vez que ya tiene en elaboracion gran número de ellas.

Peluqueria del Progreso.

EMETERIO LARIO, ESCUELA 12, PRAL.

Gran reforma en el servicio del tocador, perfeccion en el afeitar, rizar y teñir el cabello y la barba.

Especialidad en el corte del cabello y la barba. (U)

Nodriza.

Una de 28 años de edad, leche de 14 meses desea encontrar criatura. Darán razon, Caracol 13.

BIBLIOTECA UNIVERSAL

BIBLIOTECA SELECTA.

A 2 rs. tomo.

Se acaba de recibir el tomo Escenas matritenses.

Se hallan de venta en la libreria de E. Poblet.

TINTURA SIN IGUAL.

Para comunicar progresivamente á las canas y á la barba su primitivo color.

Esta tintura sumamente higiénica, posee, además de su propiedad de comunicar á las canas y á la barba su color primitivo, la gran ventaja de hacer desaparecer los pelucos y otras enfermedades de la cabeza.

No mancha ni la ropa, ni la piel, sobre la cual ejerce una accion de las mas saludables. Ademas evita el empleo de toda pomada, siendo por si misma, una brillantina de las mas recomendadas.

Depósito: Drogueria del Moro, Plaza, 4. (EO)

UNICO DENTIFRICO ESPAÑOL

PREMIADO EN PARIS

reconocidas que han sido por el Jurado sus cualidades superiores de

EFICACIA, BELLEZA Y ECONOMIA,

LICOR DEL POLO DE ORIVE.

Infalible preservador de todo padecimiento odontológico.

El que sufre de la boca es porque quiere. Usando el Licor una sola vez por dia se destierran infaliblemente todas las enfermedades de la dentadura y encias. Millones de casos de éxito feliz durante 8 años, despues de ensayados todos los demás dentíficos sin resultado infaliblemente lo testifican. Se convence al que lo dude, y por si lo dicho no bastase, mas lo corroborara el silencio y temor de todos los autores de todos los dentíficos, á nuestro desafío, el cual sostenemos ofreciendo una medalla de oro y 2.000 pesetas al vencedor.

Sin las firmas Orive é inscripciones de Licor del Polo de Orive, Ascao, 7 Bilbao, en el cristal, y Farmacia de Orive en la cápsula, no es legitimo el licor.

Depósito central su autor que remite y hace grandes descuentos al por mayor. Alcoy, Farmacia del Sr. Giner, y en todas las mas importantes de España, Seguro calmante de los dolores de muelas procedentes de caries.

Desaparecen los mas violentos con fuertes enjuagatorios, ó licor pura, segun instruccion: luego el que tiene dolores de muelas es porque no conoce el Licor del Polo. Su inmensa venta y los premios de seis exposiciones lo confirman evidentemente. (UA)

Ley de caza

DECRETADA

POR LAS CÓRTESES

en 10 de Enero de 1879.

El Impresor-Librero Enrique Poblet, constante siempre en proporcionar á sus numerosos consumidores cuanto les sea necesario y creyendo de oportunidad dicha LEY, no ha omitido gasto alguno en hacer una tirada especial. El precio de cada librito, tamaño 8.º se venderá por el infimo de UN REAL en dicho Establecimiento.

EL SERPIS

PERIÓDICO DE LA MAÑANA.

Se publica todos los dias excepto los siguientes á los festivos.

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Alcoy, 18 rs. trimestre.

Fuera, 21 rs. trimestre.

Redaccion y Administracion, Mercado 23. Toda la correspondencia se dirigirá al Administrador D. Enrique Poblet.